

tes de la libertad; nosotros los creemos mas bien, ellos y sus consecuencias, inconvenientes de la intolerancia. Los Norte-Americanos, cuyas instituciones tratamos de implantar sin cuidar mucho si se adaptan con nuestro modo de ser, tolerara los Mormones; nosotros perseguimos el Cristianismo en varias de sus manifestaciones.

Si despues de considerar nuestras relaciones con las Provincias consideramos las relaciones de la Ciudad con la Campaña, vemos, segun un diario bien informado que hay quien sostiene que la campaña debe continuar como hasta hoy, dependiente del P. E. en todo y por todo. Y el caso es que hasta ahora es la opinion que ha prevalecido en los consejos de la ciudad. El mas simple buen sentido ensena que artculos bombásticos, enumerando los servicios mas o menos hipotéticos prestados por la ciudad a la campaña, no destruirán los efectos de este sistema. La division entre las dos partes de la provincia seguirá mas honda a medida que la campaña, mas ilustrada, comprenda mejor toda la enormidad de la injusticia que la condena al ostracismo político.

A despecho del refrán: «*aridat bien ordenada empieza por casa*», Buenos Aires segun la estacion se agita por la independencia de Cuba o por la de la Polonia y su campaña depende en todo y por todo del Poder Ejecutivo que ella nombra. Lo hemos notado ya en varias ocasiones, ese estado de cosas contiene no solamente una gran injusticia política sino tambien un grave peligro social.

Los sucesos de

Chascomús.

Hemos aguardado la recepcion de nuestros colegas de Chascomús para dar a nuestros lectores la relacion exacta de los acontecimientos que han enlutado aquella localidad, pero tanto el «Progreso» como la «Union del Sud» que hemos recibido, en vista de la diversidad de las versiones se abstienen de reproducirlas.

Para dar a nuestros lectores una idea de los sucesos damos a continuación una relacion publicada por «*El Presa*» la mas completa, sino la mas exacta, de cuantas hemos leído.

Habla «*El Presa*»:

Por referencias transmitidas por un hacendado respetable de Chascomús, que llegó ayer a esta ciudad y que se halló presidiendo la mesa de las elecciones municipales, tenemos algunos nuevos detalles sobre el deplorable suceso en que han sido víctimas el Sr. Juez de Paz D. Pedro Roca y el Comandante D. Justo Villanueva.

Durante la eleccion se presentó un paisano armado con un cuchillo, pretendiendo emitir su voto en aquella actitud.

El oficial de Policía pidió órdenes al Presidente de la mesa; y este le ordenó desarmarse a aquel individuo.

Al ir a efectuar esta orden se encontró con el señor Villanueva que trataba de obtener el mismo objeto respecto del paisano.

Como este se resistiese, el agente de la autoridad quiso proceder a reducirlo por la fuerza, a lo cual parece se opuso a su vez el señor Villanueva, produciéndose de ahí una disputa que agrió los ánimos; y preparó así la triste escena de que ayer nos ocupamos.

Por la noche se hallaba el Señor Villanueva jugando al billar en el casino y en una de las mesas el señor Roca con otras personas.

En esta situacion se presentó en la puerta el mismo oficial de la reyerta anterior señor Serrano, é invitó al Señor Villanueva a que lo oyese algunas palabras en la puerta del edificio.

Momentos despues de haber salido el señor Villanueva, se oyó un fuerte al-

bercado entre ambas personas y a cuyas voces salieron todos los que estaban adentro y entre ellos el señor Roca.

Estando los contendientes a punto de agredirse recíprocamente, dicho señor Roca, invitó al Sr. Villanueva del mismo que al oficial a que declinasen de su actitud hostil.

Esta insinuacion parece que no fué bien recibida por el Señor Villanueva, que despues de algun cambio de palabras áeres con el Sr. Roca, agredió a dicho Señor armado de un cuchillo ó puñal.

El Señor Roca sacó entonces su revolver y manifestó a su contrario que no lo hiriese porque estaba resuelto a herirlo él a su vez.

Sin embargo de esta intimidación, y de la ventaja del arma de fuego, empezó a retroceder sin hacer aquella efectiva, teniendo enfrente, de si siempre la punta del acero de su adversario que seguía avanzando contra él.

En este incidente del lance, resbala un pié del Sr. Roca y este cae por tierra.

Junto con su caída recibe una puñalada en el corazon simultáneamente tambien de recibir la herida se oyen las seis detonaciones de los tiros de su revolver, que no hicieron efecto alguno porque iban sin direccion ó que parece que solamente los estertores de la agonia habian hecho oprimir el gatillo que produjo sus disparos.

En el mismo instante que esto sucedía y caído el Sr. Roca, se vio caer a algunos pasos al Sr. Villanueva herido de una puñalada mortal.

¿Quién fué este nuevo agresor?

Esto es lo que no se sabe aun ciertamente. Respecto del oficial Serrano que fué el primer actor en la contienda y que se hallaba allí presente, hay informes de que ha fugado y que para su captura ha impartido circulares la autoridad policial.

Se hace circular tambien la voz de que se halla ahora muerto; pero hay algunos vecinos que afirman no ser cierto y no tener esta noticia otro objeto que evitar la persecucion policial.

Los periódicos de la campaña.

Tenemos el sentimiento de recibir con mucha irregularidad nuestros colegas rurales, aunque les mandamos el Monitor con la mayor puntualidad; no sabemos si la irregularidad que señalamos proviene de las administraciones ó del correo.

La causa comun ganaria en que sus defensores estuviesen en relacion, de ese modo tambien las diferentes opiniones podían discutirse para ilustrar la opinion pública.

Damos a continuacion la lista de los números que no hemos recibido.

«El Progreso» de San Nicolas.—No damos la lista de los números de este ilustrado colega que no hemos recibido por ser demasiado larga.

«La Voz del Saladillo».—No hemos recibido los números 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29 y 37.

«El Progreso» de Chascomús.—No hemos recibido los números 4, 5, 13, 15, 17, 19, 21, 22, 24, 26, 28, 29, 31, 32, 33, 34 y 35.

«La Union del Sud».—No hemos recibido el número 7.

«El Herald del Sud».—No hemos recibido los números 6, 7, y 9.—El número 10 es el último que hemos recibido.

«La Defensa».—No hemos recibido mas que los números 3 y 4.

Agradeceríamos mucho a nuestros colegas el envío de los números que no hemos recibido ofreciéndoles en cambio mandarles los números del Monitor que no hubiesen llegado en su poder.

Las lanas de la Argelia.

Las lanas de la Argelia empiezan a tomar alguna importancia, habiendo si-

do importada de Oran, Mascara y Tiencen en el año pasado la cantidad de 33,543 quintales, cuyo valor es calculado en \$ 839, 820.

Es poca cosa, pero con el tiempo esa produccion aumentará mucho, porque nada se economiza en Francia para favorecer la cria de las ovejas en los mejores distritos de la Africa Francesa.

Ya las de 1ª y 2ª calidad son dirigidas a los mercados manufactureros de Castres, Louvain, Roubaix, Elbeuf y Sedan, donde han encontrado buena aceptacion.

El general, jefe de la division militar de Oran, ha pedido al gobierno unos carneros padres de la raza de Rambouillet para mandarlos al distrito de Djebel Amour con el objeto de mejorar las lanas del Sud.

M. Magne ha dicho con muchisima razon que la oveja seria para la Argelia pacífica y civilizada lo que el caballo ha sido para la Argelia guerrera y nómada.

Curacion de la sarna.

Método que se observa para bañar las ovejas en el establecimiento «Sociedad Pastoral».

EN CAÑUELAS.

Antes de preparar la infusion de tabaco etc. se limpia bien la bañadera y se revisa si hay algun defecto que pueda hacer salir la medicina. Luego se cubre bien con las chapas de zinc, dándole un poco de corriente para que corra el agua que herviese.

En seguida se pone la bomba en movimiento con un peon, y mientras se va llenando el tacho, otro peon se ocupa en poner fuego a la hornalla; de este modo se calienta el agua sucesivamente, cié al tacho y se economiza combustibles y tiempo. Para llenar el tacho se necesita generalmente 1 1/2 horas y se haria en menos si el conductor por donde despiende la bomba el agua, fuese mas grande. Para hacer hervir el primer tacho transcurren 4 1/2 horas. Estando en punto de ebullicion, se suspende el fuego y se echa 100 lb. de tabaco en bolsas a dentro, dejándolo dos horas largas en infusion, pasadas estas es suelta a la bañadera necesitando para esto 35 minutos. Acto continuo se vuelve a llenar el tacho, observando lo mismo que en el primero y como el fierro está caliente, el agua se pone a hervir en 3 horas; se deja hervir por dos horas lentamente. Vacía esta segunda infusion a la pileta se llena nuevamente el tacho hasta la mitad y puesta el agua en ebullicion se deja hervir otras dos horas: esta última agua sale un poco pálida, pues es el último jugo que suelta el tabaco y queda completamente deshecho; se saca del tacho y se tira, pues no sirve para nada, a no ser para abono de la tierra.

La operacion anterior se vuelve a repetir completamente lo mismo, tratando que sea sin interrupcion, para que el tacho siempre esté caliente, y de este modo se ahorra mucha lena y al mismo tiempo se conserva siempre en un grado de calor regular el contenido de la bañadera, está demás de decir que un peon tiene que trasnochiar mientras dure el baño de las ovejas.

Con 5 tachos (el de aqui tiene como 450 galones) queda la bañadera llena como para proceder al baño, pero como se necesita agua para reponer el que llevan las ovejas en el vellon, se necesita preparar dos tachos mas, uno para soltar a un depósito que está al lado de la pileta y otro para tenerlo lleno, con fin de graduar el calor del baño; durante el baño no debe faltar un fuego lento debajo el tacho para tenerlo siempre en punto de hervir y debe funcionar la bomba para que no falte el agua, esto es si la majada que se baña es de 1800 a 2000 ovejas y con media lana.

Preparado todo y encerrada la majada en los trascorales se descubre el baño y se hace la mestura del azubre con la misma infusion, para esto se tiene una tina al lado de la cual se ponen tres

ó cuatro arrobas de azubre (en 2 veces) y con un balde se saca de la infusion y se deshace bien con la mano y por primera vez se echa al baño 6 ó 8 baldes, tratando que sea siempre hacia el lado adonde entran las ovejas, para que nada hacia el corral escurren. Lleven el suficiente azufre en la lana.

Luego se gradua el baño con el termómetro soltando al efecto infusion caliente del tacho. Generalmente lo hago subir por primera vez hasta 40 y aun a 45 grados Reamur porque las ovejas tan luego lo vuelven lo hacen bajar a 35° y son los que trato de conservar siempre, aunque a veces baño en 30°, pero menos jamas. Cuando el dia está sereno y caloroso el agua se conserva en el mismo grado por mucho tiempo, pero como se tiene que agregar continuamente agua para tener siempre llena la bañadera, se suelta ya del depósito que está tibio ya del tacho que está herviendo, segun lo requiere el grado en que esté la infusion.

(Continuand.)

SOLICITADA.

Pilar.

Suscripcion iniciada por D. Gregorio Ponce de Leon y Da. Clara E. de Piñero para la construccion del altar de San Luis Gonzaga en el Pueblo del Pilar.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Gregorio Ponce de Leon, Clara E. de Piñero, Apolinario Ponce, Mateo J. Alvarez, etc.

Total. \$ 19000
Octubre 12 de 1872.

BOLETIN DE LA SEMANA.

Lanas.

De la revista quincenal del Sr. D. A. Duran tomamos lo siguiente: «Nunca se ha visto tan poca animacion